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SAMU completa 18 anos de serviço à população da 
Tri Fronteira

Dionísio Cerqueira celebrou os 18 anos do SAMU com uma solenidade no auditório da Prefeitura. O evento 
destacou os avanços conquistados, os investimentos em equipamentos e a importância do serviço para a 

população regional. Durante a cerimônia, foi anunciada a construção da nova base do SAMU no bairro Três 
Fronteiras, reforçando o compromisso com um atendimento cada vez mais qualifi cado.
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S. JOSÉ DO 
CEDRO

Centro Comunitário 
do bairro Isol em 
São José do Cedro 
receberá reforma 
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,429
Venda $ 7,452
Variação -0,96%

Dólar Turismo
Compra $ 5,501
Venda $ 5,681
Variação +0,11%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,419
Venda $ 6,420
Variação -0,31%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  +0,10%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 69,00

R$ 116,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,58

Dólar Comercial
Compra $ 5,454
Venda $ 5,455
Variação -0,12%

A Secretaria do Meio 
Ambiente e da Economia 
Verde de Santa Catarina 
(Semae) lançou o edital 
do Pet Levado a Sério, 
o maior programa de 
castração de cães e gatos 

já realizado no estado 
- e também no Brasil. 
Confi ra por meio do link: 
www.semae.sc.gov.br/
petlevadoaserio/

No dia 30 de abril, 
durante a abertura do 
1º Fórum Catarinense 
de Combate à Crueldade 
Animal, o governador 
Jorginho Mello 
assinou o decreto que 
regulamenta o programa, 
consolidando o 
compromisso do governo 
com o bem-estar animal e 
a saúde pública.

“Vamos investir mais 
de R$ 18 milhões pelo 
programa em parceria 
com os municípios de 
Santa Catarina. Castração 
é cuidado, é proteção 
e também é política 
pública de segurança e 
saúde. O Pet Levado a 
Sério marca uma nova 
fase da causa animal em 
Santa Catarina”, destacou 
o governador Jorginho 
Mello.

A iniciativa contempla 
municípios com até 100 
mil habitantes, que terão 
60 dias para realizar 
a inscrição no site 
ofi cial da Semae. Após a 
inscrição, será fi rmado 
um convênio simplifi cado 
com o Governo do Estado 
para viabilizar a execução 
local do programa.

NÚMEROS
90 mil castrações 

previstas;
281 municípios 

benefi ciados;
R$18 milhões em 

investimentos.
Mais do que um 

repasse fi nanceiro, 
o Pet Levado a Sério 
oferece capacitação 
técnica para os gestores 
municipais, com foco em 
planejamento estratégico 
para o controle 
populacional efi caz de 
cães e gatos por meio da 
castração. 

O objetivo é garantir 
que os recursos 

sejam utilizados com 
responsabilidade, 
gerando resultados 
concretos: menos 
abandono, menos maus-
tratos e mais saúde para 
os animais e a população.

O secretário de Meio 
Ambiente e Economia 
Verde, Emerson Stein, 
destacou a importância 
da iniciativa: “A castração 
é uma ferramenta 
essencial para reduzir 
a superpopulação de 
animais, diminuir o 
abandono e prevenir 
doenças, como tumores 
e cânceres nos animais. 
Além dos benefícios 
à saúde dos pets, o 
programa também traz 
ganhos para a saúde 
pública, ao reduzir 
riscos de zoonoses e 
outras consequências da 
presença descontrolada 
de animais em vias 
públicas”.

Estado lança edital do programa de castração 
de cães e gatos

GERAL.

O município de 
Guarujá do Sul foi 
contemplado com uma 
emenda parlamentar 
no valor de R$ 400 mil, 
destinada a obras de 
pavimentação urbana. 
O repasse ofi cial do 
recurso ocorreu na 
tarde desta segunda-
feira, dia 30, durante 
encontro no gabinete da 
prefeita Eliane Fanton. 
A emenda individual foi 
viabilizada pela deputada 
federal Daniela Reinehr 
e entregue pelo assessor 
parlamentar Jeferson 
Sordi.

A reunião contou 
com a presença do vice-
prefeito Celso Taube, do 
secretário de Transportes 
e Obras, Pedro Woikoski, 
dos vereadores Carlos 
Possato e Mateus 
Caramori, da suplente de 
vereadora Carla Thessing 
e do presidente do PL 
de Guarujá do Sul, Luiz 
Albuquerque.

Segundo a prefeita 
Eliane Fanton, a 
administração municipal 
já iniciou o levantamento 
técnico das ruas que 
serão benefi ciadas com 

os recursos, priorizando 
áreas que apresentam 
maior necessidade 
de melhorias na 
infraestrutura urbana. 

Ela destacou que, 
além desta emenda, 
o município está 
articulando a captação 
de outros investimentos 
para ampliar o programa 
de pavimentação, 
atendendo tanto a área 
urbana quanto a zona 
rural.

Nos últimos meses, 
Guarujá do Sul tem 
registrado avanços 
signifi cativos na área 
de infraestrutura. 
Entre os destaques 
está a destinação de 
R$ 3,5 milhões para 
pavimentação asfáltica da 
via que liga o município 
a Princesa, viabilizada 
por meio do programa 
Santa Catarina Levado a 
Sério, além de recursos 
para a conclusão da 
infraestrutura do parque 
industrial e investimentos 
em equipamentos para o 
setor de obras.

A prefeita Eliane 
Fanton tem se dedicado 
à busca de parcerias 

e recursos junto aos 
governos estadual 
e federal, o que tem 
resultado em conquistas 
importantes para a 
cidade. 

Recentemente, o 
município também foi 
contemplado com casas 
populares, melhorias na 
rede elétrica do interior 
e programas voltados 
ao fortalecimento da 
assistência social e da 
agricultura familiar.

De acordo com a 
administração municipal, 
o objetivo é garantir 
melhores condições de 
mobilidade, segurança 
e qualidade de vida à 

população, promovendo o 
desenvolvimento urbano 
e rural de Guarujá do Sul. 

O investimento 
em pavimentação é 
considerado estratégico 
para impulsionar o 
crescimento econômico, 
facilitar o escoamento da 
produção e valorizar os 
bairros atendidos.

A expectativa é que, 
com a liberação dos 
recursos, as obras sejam 
iniciadas nos próximos 
meses, benefi ciando 
diretamente os 
moradores e contribuindo 
para a modernização da 
infraestrutura local.

Guarujá do Sul recebe R$ 400 mil para 
pavimentação de ruas

GERAL.
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A pequena cicatriz 
no braço de milhões de 
brasileiros guarda mais 
do que uma simples 
lembrança da infância: 
ela é o reflexo de uma 
revolução científica que 
atravessou guerras, 
epidemias e fronteiras.

A vacina BCG, 
nomeada a partir das 
iniciais de seus criadores, 
salvou incontáveis vidas 
ao longo do século XX e 
permanece essencial na 
saúde pública de diversos 
países.

Embora muitas 
pessoas conheçam 
sua aplicação logo 
após o nascimento, 
poucos sabem da sua 
fascinante origem, 
dos testes que quase 
foram interrompidos 
por tragédias e das 
curiosidades que 
envolvem sua eficácia e 
evolução.

De Paris a São 
Paulo, da tuberculose 
pulmonar às meningites 
infantis, a BCG tem uma 
trajetória que merece ser 
contada com cuidado, 
profundidade e atenção 
aos detalhes que escapam 
aos olhos da maioria.

Criada com o objetivo 
de combater uma das 
doenças mais letais da 
história, a vacina BCG 
é, ao mesmo tempo, 
símbolo de prevenção 
e alvo constante de 
debates médicos. Por 
que ela deixa uma marca 
permanente? Qual sua 
relação com outras 
vacinas? É verdade que 
ela não é eficaz em todos 
os países? Quem não 
pode tomá-la? Essas e 
outras questões ainda 
geram dúvida até mesmo 
entre profissionais da 
saúde.

Por isso, revisitar sua 
história e compreender 
seus limites e 
possibilidades é um 
exercício de memória e 
ciência que nos conecta 
à luta contínua contra 
a tuberculose e à busca 
por uma imunização mais 
eficaz. 

A origem da vacina 
BCG e os nomes por 
trás da sigla

A BCG nasceu em 
1921, fruto do trabalho 
meticuloso de dois 
cientistas franceses: 
Albert Calmette e Camille 

Guérin. A sigla vem do 
francês Bacille Calmette-
Guérin, o nome dado 
à cepa enfraquecida 
da bactéria causadora 
da tuberculose, 
Mycobacterium bovis, 
adaptada para gerar 
imunidade sem causar a 
doença.

Durante treze anos, 
entre 1908 e 1921, os 
pesquisadores realizaram 
sucessivas culturas da 
bactéria bovina até obter 
uma versão atenuada, 
que não provocava a 
doença mas ainda era 
capaz de estimular o 
sistema imunológico. 
O primeiro teste bem-
sucedido em humanos 
foi realizado em um 
recém-nascido em Paris, 
e a vacina passou a ser 
aplicada gradualmente 
em outros países. 

O impacto global da 
BCG e sua adoção no 
Brasil

A aplicação da BCG se 
expandiu rapidamente, 
principalmente após a 
Segunda Guerra Mundial, 
quando a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
passou a incluí-la em 
campanhas internacionais 
de vacinação.

No Brasil, a vacina 
começou a ser aplicada 
oficialmente em 1927 
e foi incorporada ao 
calendário nacional de 
imunizações na década 
de 1970, como parte 
das ações do Ministério 
da Saúde no combate à 
tuberculose.

Atualmente, a BCG é 
oferecida gratuitamente 
pelo SUS e aplicada 
em recém-nascidos 
ainda na maternidade. 
Sua principal função é 
proteger contra formas 
graves da doença, como 
a tuberculose miliar e a 
meningite tuberculosa, 
particularmente 
perigosas em bebês e 
crianças pequenas.

A polêmica da 
eficácia e os desafios da 
tuberculose no século 
XXI

Embora seja 
amplamente usada, 
a BCG não está livre 
de controvérsias. 
Sua eficácia varia 
significativamente de 
uma região para outra. 
Em países tropicais, como 

o Brasil, fatores como 
clima, exposição prévia 
a outras micobactérias 
ambientais e perfil 
genético da população 
podem interferir na 
resposta imunológica.

Estudos mostram 
que, enquanto em 
países com clima 
temperado a proteção 
pode chegar a 80%, em 
regiões próximas ao 
equador a taxa pode cair 
para cerca de 50% ou 
menos. Isso não a torna 
inútil, mas aponta a 
necessidade de vigilância 
constante, testagem e 
acompanhamento de 
casos suspeitos.

Mesmo com a 
vacinação em massa, 
a tuberculose ainda 
representa um desafio 
global. Segundo a OMS, 
mais de 10 milhões de 
pessoas adoecem todos 
os anos, e cerca de 1,5 
milhão morrem em 
decorrência da doença, 
muitas vezes por falta 
de diagnóstico ou 
tratamento adequado. 

Contraindicações e 
quem não deve receber 
a BCG

Apesar de ser uma 
vacina segura, a BCG 
possui restrições. 
Ela é contraindicada 
para pessoas com 
imunodeficiência grave, 
como aquelas vivendo 
com HIV com sintomas, 
pacientes em uso de 
imunossupressores ou 
que estejam com câncer 
em tratamento.

Também não deve ser 
aplicada em bebês com 
peso inferior a 2 kg ou 
em prematuros antes 
de atingirem um estado 
clínico estável.

É importante destacar 
que a vacina contém 
microrganismos vivos 
atenuados, o que 
justifica os cuidados em 
situações de imunidade 
comprometida. Por isso, 
em caso de dúvidas, 
a avaliação médica é 
indispensável. 

O Dia da Vacina 
BCG: 1º de julho e sua 
relevância nacional

Em 2002, o Ministério 
da Saúde instituiu o 1º 
de julho como o Dia 
Nacional da Vacina BCG. 
A escolha da data não 
é aleatória: ela marca 

o início da produção 
nacional da vacina, ainda 
no Instituto Butantan, em 
São Paulo, no início do 
século XX.

O objetivo da data é 
conscientizar a população 
sobre a importância da 
prevenção da tuberculose 
e reforçar a necessidade 
de manter altas 
coberturas vacinais.

Ela também serve para 
mobilizar campanhas e 
lembrar que, apesar dos 
avanços, o Brasil ainda 
registra milhares de 
casos da doença todos 
os anos, especialmente 
em regiões com maior 
vulnerabilidade social.

Em tempos de 
negacionismo vacinal e 
queda na cobertura de 
imunizações infantis, 
a data também serve 
como ponto de alerta 
para o fortalecimento do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) e das políticas 
públicas de vacinação em 
massa. 

Curiosidades que 
cercam a BCG

Um dos aspectos mais 
característicos da BCG é 
a cicatriz que costuma 
deixar no braço de quem 
é vacinado. Isso ocorre 
porque a aplicação é 
intradérmica, ou seja, 
feita na camada mais 
superficial da pele, 
provocando uma reação 
inflamatória local.

A marca não surge em 
todos os casos, mas sua 
presença é tão comum 
que se tornou um “sinal” 
de que a vacina foi 
aplicada corretamente.

Outra curiosidade é 
que a BCG tem efeitos 
além da proteção contra 
tuberculose. Diversos 

estudos investigam 
seu possível papel na 
modulação do sistema 
imune, incluindo 
pesquisas em diabetes 
tipo 1, câncer de bexiga 
e, mais recentemente, 
na resposta imune a 
infecções respiratórias, 
inclusive a COVID-19. 
Embora essas hipóteses 
sejam promissoras, ainda 
não há comprovação 
científica suficiente 
para recomendar seu 
uso fora do contexto da 
tuberculose.

Além disso, em alguns 
países desenvolvidos, 
como os Estados Unidos, 
a BCG não é amplamente 
utilizada, já que o risco de 
infecção por tuberculose 
é considerado baixo. Isso 
gera discussões sobre a 
necessidade de vacinação 
universal ou apenas em 
grupos de risco. 

BCG no contexto 
atual: entre o passado e 
o futuro da imunização

Com mais de um 
século de história, a BCG 
continua sendo uma das 
vacinas mais aplicadas no 
mundo. Sua importância, 
no entanto, está longe 
de ser apenas histórica. 
Em regiões com altos 
índices de tuberculose, 
como a América Latina, 
a África Subsaariana 
e o Sudeste Asiático, 
ela segue sendo uma 
ferramenta fundamental 
de prevenção.

Nos últimos anos, 
pesquisas buscam 
alternativas ou 
aprimoramentos à vacina 
original. Testes com 
vacinas mais específicas 
e eficazes estão em 
andamento, incluindo 
ensaios com a chamada 

BCG revacinada, usada 
em pessoas já vacinadas 
anteriormente, e com 
novas formulações 
baseadas em proteínas ou 
DNA da bactéria.

A esperança é que, 
em um futuro próximo, 
a medicina disponha 
de vacinas ainda mais 
potentes contra uma 
das doenças mais 
antigas e persistentes da 
humanidade. 

Conclusão
A BCG representa 

mais do que um 
avanço médico — ela 
é uma história viva de 
perseverança científica, 
cooperação internacional 
e compromisso com a 
saúde pública. Seu legado 
ultrapassa fronteiras e 
mostra como a ciência 
pode transformar o 
destino de gerações.

Embora nem sempre 
isenta de falhas, a 
vacina segue relevante, 
especialmente nos países 
onde a tuberculose ainda 
desafia sistemas de saúde 
e políticas públicas. 
Conhecer sua origem, 
entender seus limites e 
valorizar sua presença é 
também uma forma de 
reconhecer o impacto 
coletivo da vacinação e a 
urgência de mantermos 
o diálogo aberto entre 
ciência, sociedade e 
decisão política.

Em tempos em 
que a informação é 
o primeiro passo da 
prevenção, trazer à luz 
a trajetória da BCG é 
reafirmar que saúde 
também se constrói com 
memória, conhecimento 
e responsabilidade 
compartilhada.

BCG, a vacina que mudou o mundo
GERAL.

Desenvolvida há mais de um século, a vacina BCG protege contra formas graves da tuberculose e 
carrega uma história repleta de descobertas, controvérsias e curiosidades médicas
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O vereador Leocyr 
Castelli, conhecido como 
“Chapeador”, trouxe nesta 
semana importantes 
atualizações sobre as 
obras de infraestrutura 
que estão em andamento 
no interior do município 
de Flor da Serra do Sul. 

Entre as ações 
mais aguardadas 
pela população está a 
construção de uma nova 
ponte na região da Linha 
São José, que atenderá 
uma demanda antiga das 
comunidades locais.

“Estamos substituindo 
uma ponte de madeira 
antiga, bastante 
danifi cada, que já não 
oferece segurança para 
o tráfego pesado. A nova 
estrutura será feita com 
vigas de concreto que 
estavam armazenadas 
desde 2012, quando 
foram conquistadas junto 
ao então prefeito Paulo 
Sawaris”, explicou o 
vereador.

Segundo ele, essa 
obra é fundamental para 
garantir a segurança e 
a fl uidez do trânsito de 
veículos essenciais para 
a região, como ônibus 
escolares, caminhões e 
máquinas agrícolas. 

“Essa ponte vai 
benefi ciar diretamente 
as comunidades de 
São José e Pitinga, que 
dependem dessa via para 
o deslocamento diário”, 
acrescentou.

Além dessa importante 
obra, Castelli informou 
que está em tratativas 
avançadas com a 
Prefeitura para a 
construção de outra 
ponte na divisa com o 
município de Marmeleiro. 

“Já existem as 
cabeceiras prontas, 
mas a estrutura atual 
da ponte está muito 
deteriorada e precisa ser 
substituída. A intenção é 
executar as duas pontes 
com responsabilidade, 

priorizando a segurança 
dos usuários e buscando 
o menor custo possível 
para o município”, 
explicou.

Outro destaque 
apresentado pelo 
vereador foi a experiência 
recente com o uso de 
pedra brita em um trecho 
de aproximadamente dois 
quilômetros de estrada 
rural.

“Fizemos um teste 
onde a brita foi espalhada 
e depois nivelada com 
o rolo compactador. A 
ideia é que, diferente do 
cascalho tradicional, ela 
mantenha a estrada lisa 
e fi rme, mesmo após as 
chuvas”, detalhou Castelli. 
Essa iniciativa visa 
melhorar a durabilidade 
e a qualidade das vias 
rurais, que são essenciais 
para o escoamento da 
produção agrícola e 
o deslocamento dos 
moradores.

O vereador ressaltou 

que a escassez de 
cascalho tem difi cultado a 
manutenção das estradas 
rurais, o que motivou a 
busca por alternativas 
mais efi cientes. 

“Hoje em dia, não se 
encontra mais cascalho 
facilmente, e o uso da 
pedra brita pode ser 
uma solução prática e 
econômica, já adotada 
com sucesso em outros 
municípios do Paraná”, 
afi rmou. Caso os 
resultados do teste se 

confi rmem positivos, a 
intenção é expandir esse 
tipo de pavimentação 
para outras estradas da 
zona rural.

Leocyr Castelli 
também destacou a 
importância dessas obras 
para o desenvolvimento 
sustentável do município 
e para a melhoria da 
qualidade de vida dos 
moradores do interior. 

“Melhorar a 
infraestrutura rural 
é garantir que os 

produtores possam 
escoar sua produção 
com segurança e que 
as famílias tenham 
acesso facilitado a 
serviços essenciais, 
como transporte 
escolar e atendimento 
médico. Estamos 
trabalhando para que 
as obras sejam feitas 
com responsabilidade, 
priorizando a segurança 
e a durabilidade, sempre 
ouvindo as necessidades 
dos moradores”, concluiu.

GERAL.

Vereador destaca avanços em infraestrutura 
rural de Flor da Serra do Sul
Investimentos atendem demandas antigas da população e buscam garantir mais segurança e 
durabilidade nas vias do interior do município



5Quinta-feira, 03 de julho de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Foi realizada na 
manhã de segunda-feira, 
dia 30 de junho, no 
Auditório da Prefeitura 
de Dionísio Cerqueira, 
uma solenidade 
em comemoração 
ao 18º aniversário 
de atendimento da 
equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) no 
município.

Os 18 anos de atuação 
do Samu, no município, 
marcam uma trajetória de 
dedicação, crescimento e 
constante aprimoramento 
para garantir 
atendimento rápido e 
efi ciente à população 
local e regional. A 
celebração contou 
com a participação 
de autoridades e 
profi ssionais que 
destacaram a importância 
do serviço para a 
comunidade.

O prefeito Alcir 
Sawaris, ressaltou o 
signifi cado da data e os 

avanços conquistados ao 
longo dos anos. 

“Hoje é um dia 
muito especial para 
nosso município, nosso 
SAMU comemora 18 
anos aqui em Dionísio 
Cerqueira. Exatamente 
no dia 28 de junho de 
2007, foi criado o SAMU 
aqui, no mandato da 
prefeita Salete e do vice 
doutor Carlos Maran. O 
SAMU no município é 
muito trabalho, muita 
dedicação”, afi rmou.

Sawaris destacou 
ainda, que o SAMU de 
Dionísio Cerqueira é 
referência em todo o 
estado de Santa Catarina, 
fruto do empenho dos 
profi ssionais e dos 
investimentos realizados. 

“Temos que fi car 
muito felizes. O SAMU 
tem conquistado 
muitas melhorias, 
uma ambulância nova 
atrás da outra, vários 
equipamentos que foram 
entregues hoje para 

capacitar ainda mais o 
nosso SAMU”, explicou.

Durante a solenidade, 
Alcir Sawaris, também 
anunciou a construção 
da tão sonhada base do 
SAMU no bairro Três 
Fronteiras, que será um 
cartão postal na entrada 
do bairro e funcionará 
em conjunto com o novo 
posto de saúde que será 
construído na mesma 
região. 

“Nos próximos 
dias, se Deus quiser, 
iniciaremos essa obra 
com recursos de emenda 
parlamentar. Parabenizo 
os 18 anos do SAMU em 
Dionísio Cerqueira e nos 
municípios da região 
que são benefi ciados 
pelo nosso serviço, que 
tem recebido procura 
para parcerias e 
convênios devido ao belo 
atendimento prestado”, 
completou.

A coordenadora do 
SAMU, Ulia Moreira, 

também expressou 
sua alegria com a data 
comemorativa. 

“Para nós, hoje é um 
dia de felicidades. O 
aniversário ofi cial foi no 
dia 28 de junho, mas por 
conta de outros eventos 
na cidade, resolvemos 
fazer a comemoração 
hoje”, explicou. 

Ulia aproveitou para 
anunciar o lançamento, 
em agosto, do projeto 
SAMUzinho, que será 
desenvolvido nas escolas 
com alunos da quinta 
série, além de um projeto 
voltado para adultos. “As 
inscrições começam em 
agosto, e os interessados 
devem fi car atentos, pois 
as vagas são limitadas”, 
informou.

Já a secretária de 
Saúde do município 
destacou a importância 
do SAMU como um 
serviço essencial para a 
população cerqueirense. 
O SAMU é um serviço 
brasileiro criado em 

2003, e Dionísio 
Cerqueira conseguiu 
implantar o serviço 
em 2007. São 18 anos 
de caminhada, com 
profi ssionais capacitados, 
competentes e sempre 
em atualização para 
oferecer o melhor 
atendimento possível”, 
afi rmou.

Ela ressaltou 
que o serviço conta 
atualmente com oito 
profi ssionais, entre 
técnicos de enfermagem 
e condutores socorristas, 
que atuam 24 horas, 
enfrentando todas as 
condições climáticas 
para cuidar da vida da 
população.

“Hoje é uma manhã 
de muita satisfação e 
gratidão. Com recursos 
do município, adquirimos 
materiais que facilitam 
o trabalho deles, como 
uniformes adequados, 
botas e equipamentos 
como a TV e o doppler 
fetal, que é fundamental 

no atendimento a 
gestantes de alto risco”, 
destacou.

A secretária reforçou 
o compromisso da 
administração municipal 
em manter a parceria e 
o apoio ao SAMU, que é 
um serviço indispensável 
para a saúde pública 
local. “Graças a Deus, 
temos um serviço que 
suporta a atenção básica 
e o hospital, garantindo 
atendimento pré-
hospitalar de urgência 
e emergência com 
qualidade”, concluiu.

Os 18 anos do SAMU 
em Dionísio Cerqueira 
representam mais do que 
uma data comemorativa: 
simbolizam o 
compromisso contínuo 
de profi ssionais e 
gestores em salvar vidas, 
ampliar a capacidade 
de atendimento e levar 
segurança e tranquilidade 
para toda a população da 
região.

SAMU completa 18 anos de serviço à 
população da Tri Fronteira
Solenidade reconhece a atuação essencial dos profi ssionais que salvam vidas diariamente no município e 
consolidam o serviço como referência regional em urgência e emergência

GERAL.
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As tempestades da vida são inevitáveis. Chegam, 
por vezes, sem aviso, trazendo consigo ventos de 
incerteza, chuvas de aflição e inundações de desafios 
que ameaçam desestabilizar as fundações da nossa 
existência. Sejam elas crises financeiras que abalam 
nossa segurança material, problemas de saúde 
que testam nossa resistência física e emocional, 
conflitos nos relacionamentos que minam nossa 
paz interior, ou dúvidas espirituais que obscurecem 
nossa fé, a pergunta crucial que emerge em meio 
ao turbilhão é: sobre qual alicerce construímos 
nossa vida? A casa edificada sobre a rocha e a casa 
edificada sobre a areia. Ambas enfrentam a mesma 
tempestade, os mesmos ventos e as mesmas águas. 
A diferença crucial, que determina a permanência 
ou a ruína, reside unicamente na solidez do seu 
fundamento. Jesus nos alerta que não basta uma 
fé superficial. Dizer “Senhor, Senhor” não garante 
a entrada no Reino dos Céus, nem a estabilidade 
diante das provações. A verdadeira resiliência, 
a esperança que não desmorona e a fortaleza 
interior que nos mantém de pé vêm de uma atitude 
fundamental: ouvir e praticar Suas palavras. Muitos, 
infelizmente, constroem suas vidas sobre a “areia” 
de uma espiritualidade rasa, de uma fé baseada em 
sentimentos momentâneos, em rituais vazios de 
significado ou em conveniências passageiras. Quando 
as tempestades chegam – e elas sempre chegam –, 
essa casa, por mais bela que pareça em sua fachada, 
não resiste. Desmorona, deixando para trás um rastro 
de desilusão e desespero.

Mas há um caminho diferente, um segredo valioso 
que Jesus nos revela: construir nossa “casa” – nossa 
vida, nossa fé, nossos relacionamentos, nossos 
projetos – sobre a ROCHA sólida e inabalável da 
obediência à Palavra de Deus. Isso significa mais 
do que apenas conhecer os ensinamentos; implica 
internalizá-los, permitir que transformem nosso 
coração e nossas atitudes, e traduzi-los em ações 
concretas no nosso dia a dia. Quando ouvimos a 
Palavra de Deus e a colocamos em prática, estamos 
cavando fundo, removendo a areia da superficialidade 
e lançando os alicerces da nossa vida sobre a rocha 
firme que é Cristo e Seus ensinamentos. Essa é uma 
fé vivida, provada e coerente, cujo testemunho irradia 
a autoridade da verdade. Como, então, podemos dar 
passos concretos para edificar sobre essa rocha? 
Primeiramente, dedicando tempo à escuta atenta 
da Palavra, seja na leitura pessoal da Bíblia, na 
participação da vida comunitária da Igreja ou na 
meditação silenciosa. Em segundo lugar, buscando 
com sinceridade traduzir esses ensinamentos em 
escolhas e atitudes diárias: praticar o perdão, cultivar 
a compaixão, buscar a justiça, amar o próximo 
como a si mesmo. E, fundamentalmente, cultivar 
uma relação íntima e constante com Deus através 
da oração, reconhecendo Nele, como nos lembra o 
Salmo 46, nosso “refúgio e fortaleza, socorro bem 
presente na angústia”. Construir sobre a rocha não 
nos isenta das tempestades, mas nos garante que, 
quando elas vierem, permaneceremos firmes. O medo 
das incertezas pode até nos visitar, mas não nos 
paralisará. As crises podem nos abalar, mas não nos 
destruirão. Encontraremos uma esperança que não 
se desfaz e uma força que se renova na certeza do 
amor de Deus. Que o Deus de Amor nos cure de toda 
superficialidade, nos transforme em construtores 
sábios de uma vida alicerçada em Sua Palavra e nos 
sustente com Sua graça para que, mesmo em meio às 
maiores tempestades, nossa casa permaneça de pé, 
testemunhando a solidez da fé em Jesus Cristo.

Construindo uma vida sobre a rocha

Entre os dias 24 e 26 
de junho, Florianópolis foi 
palco do Summit Cidades 
2025, o maior encontro 
brasileiro dedicado à 
gestão pública municipal 
e ao futuro das cidades. 
O evento, realizado no 
CentroSul, reuniu mais 
de 10 mil participantes, 
entre prefeitos, vice-
prefeitos, secretários, 
servidores públicos, 
especialistas nacionais e 
internacionais, além de 
representantes do setor 
privado e da academia. 

A programação 
intensa e diversificada 
contou com mais de 500 
atrações, distribuídas 
em até 11 palcos 
simultâneos, incluindo 
palestras, workshops, 
painéis, feiras de 
negócios e congressos 
paralelos.

Representando a 
região, o município 
de Princesa esteve 
presente com a prefeita 
Diangele Marmitt, o 
vice-prefeito Valtair 
Epping, o secretário de 
Administração, Fazenda 
e Planejamento, Evaldo 
José Griebler, e o servidor 
público Gilson Lisboa.

Já São José do 
Cedro enviou o 
prefeito Fernando Will 
acompanhado de quatro 
servidores públicos, 
todos empenhados em 
absorver conhecimentos 
e trocar experiências 

para aprimorar a gestão 
municipal.

O tema central 
do Summit Cidades 
2025 girou em torno 
da inovação social, 
mobilidade urbana, 
planejamento estratégico, 
políticas públicas e 
legislação, refletindo 
os principais desafios e 
tendências que impactam 
as cidades brasileiras. 

O evento também 
abordou temas como 
sustentabilidade, 
segurança pública, 
educação, comunicação 
política, governança 
municipal e 
financiamento de projetos 
públicos, buscando 
oferecer soluções práticas 
e inovadoras para os 
gestores.

Entre os destaques 
da programação, 
estiveram palestras 
com grandes nomes 
do cenário nacional 
e internacional. O ex-
presidente da República 
Michel Temer trouxe sua 
visão sobre governança 
e políticas públicas, 
enquanto o economista 
Ricardo Amorim, 
reconhecido como um 
dos palestrantes mais 
influentes do mundo, 
discutiu tendências 
econômicas e seus 
impactos para as cidades. 

Além disso, o 
evento contou com 
a participação de 

especialistas e convidados 
da Alemanha, Colômbia, 
Portugal e Uruguai, 
que compartilharam 
experiências 
internacionais relevantes 
para o contexto 
brasileiro.

O evento também 
sediou congressos 
paralelos importantes, 
como o COMPOL 
2025 – Congresso de 
Comunicação Política e 
Institucional, que debateu 
as novas estratégias de 
comunicação no setor 
público, e o Licitacin – 
Congresso de Licitações 
do CINCATARINA, que 
reuniu especialistas para 
discutir inovação e boas 
práticas em processos 
licitatórios.

Além das palestras 
e debates, o Summit 
Cidades ofereceu uma 
ampla Feira de Negócios, 
espaço dedicado 
à apresentação de 
produtos, serviços e cases 
de sucesso aplicáveis à 
administração pública 
municipal, fomentando o 
networking e a geração 
de parcerias estratégicas.

Para os gestores e 
servidores da região, a 
participação no Summit 
representou uma 
oportunidade valiosa 
de atualização técnica 
e troca de experiências. 
“Eventos como este são 
fundamentais para que 
possamos conhecer 

novas ferramentas, 
práticas e tecnologias 
que auxiliem na melhoria 
dos serviços públicos 
e no atendimento à 
população”, destacou o 
prefeito Fernando Will, 
de São José do Cedro.

A prefeita Diangele 
Marmitt, de Princesa, 
ressaltou a importância 
do evento para a região: 
“Estar aqui nos permite 
ampliar nossa visão sobre 
os desafios urbanos e 
as soluções inovadoras 
que podem ser 
implementadas em nosso 
município. É um espaço 
rico para dialogar com 
especialistas e colegas de 
todo o país.”

O Summit Cidades 
2025 reafirma seu 
papel como o principal 
fórum brasileiro para o 
debate sobre o futuro 
das cidades, promovendo 
a capacitação dos 
gestores públicos e 
estimulando a inovação, 
a sustentabilidade 
e a eficiência na 
administração municipal. 
A iniciativa é realizada 
pela Fundação de 
Estudos e Pesquisas 
Socioeconômicos 
(Fepese), em parceria 
com o Consórcio de 
Inovação na Gestão 
Pública (Ciga), o 
Consórcio Interfederativo 
Santa Catarina 
(Cincatarina) e outras 
instituições.

Gestores e servidores da região 
participam do Summit Cidades 
2025
Evento realizado em Florianópolis oferece oportunidades para gestores 
em busca de inovação e soluções para a administração pública

GERAL.

Às vezes construímos sonhos em cima de grandes pessoas. O tempo passa e descobrimos 
que grandes mesmo eram os sonhos e as pessoas pequenas demais para torná-los reais!

- Bob Marley



7Quinta-feira, 03 de julho de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Na última segunda-feira, 
30 de junho, a Câmara 
de Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
realizou uma sessão para 
o fechamento do primeiro 
semestre do legislativo. 
Com a pauta totalmente 
limpa e todos os projetos 
em dia, o Poder Legislativo 
entra agora em recesso, 
com retorno previsto para 
o dia 4 de agosto.

Durante a sessão, foram 
votados três projetos: dois 
de autoria do Executivo 
Municipal e um de 
iniciativa da vereadora 
Ana Márcia. Todos os 
projetos foram aprovados 
em regime de urgência, 
o que permitiu a limpeza 
completa da pauta e evitou 
que matérias fi cassem 
pendentes durante o 
recesso.

Entre os projetos 
aprovados, destaca-se a 
desapropriação de uma área 
de 40 mil metros quadrados 
adquirida pelo Executivo, 
destinada à construção de 
99 casas populares. Essas 
moradias serão destinadas 
a famílias que vivem em 
áreas de risco, especialmente 
próximas a rios, oferecendo 
uma alternativa mais segura 
e digna para cerca de cem 
pessoas. 

O presidente da 
Câmara, vereador Dico, 
ressaltou a importância 
dessa iniciativa para o 
município: “Esse projeto é 
fundamental para garantir 
moradia adequada a quem 
mais precisa, reforçando 
nosso compromisso com 
a qualidade de vida da 
população.”

Apesar do recesso 
legislativo, o presidente Dico 
destacou que o trabalho em 
prol da comunidade não 
para. 

“Mesmo com a pausa 
nas sessões, continuamos 
atuando no dia a dia, 
ouvindo a população e 
buscando soluções para suas 
demandas. Seja uma rua que 
precisa de reparo, um exame 
médico ou um remédio 
que está em falta, estamos 
sempre próximos do cidadão, 

trabalhando para resolver os 
problemas,” afi rmou.

Ele também destacou a 
importância da proximidade 
entre o Legislativo e o 
Executivo para a efetivação 
das ações. “Temos uma 
relação de diálogo e 
cooperação muito boa com 
o Executivo Municipal, o 
que tem possibilitado a 
aprovação e a execução 
de obras e projetos que 
benefi ciam diretamente a 
população,” complementou.

Ao fazer um balanço dos 
primeiros seis meses à frente 
da presidência da Câmara, 
Dico avaliou o período como 
produtivo e marcado pela 
união dos vereadores.

“Seis meses passaram 
rápido, mas conseguimos 
avançar bastante. Agradeço 
o empenho e a dedicação 
de todos os vereadores, 
que têm trabalhado unidos 
pelo bem maior do nosso 
município. Essa harmonia 
tem sido fundamental para 
aprovar projetos importantes 
e garantir o desenvolvimento 
de Santo Antonio do 
Sudoeste,” destacou.

Ele ressaltou que a 
Câmara tem atuado como 
um verdadeiro “coração do 
município”, onde passam 
todas as decisões que 
impactam a cidade. “Nosso 
compromisso é pensar 
sempre no positivo e fazer 

com que as coisas aconteçam 
da melhor forma possível,” 
concluiu.

Outro ponto abordado 
pelo presidente foi sua 
participação na recém-criada 
Federação Paranaense das 
Câmaras de Vereadores e 
ex-vereadores, cuja diretoria 
foi formada em Curitiba 
no dia 25 de junho. Dico é 
o segundo vice-presidente 
da entidade e representa 
a Associação das Câmaras 
do Sudoeste do Paraná 
(CanSop).

Ele também destacou 
que a federação é mantida 
pelas associações regionais, 
como a CanSop, e que 
pretende ampliar a fi liação 
das câmaras para tornar a 
entidade ainda mais forte e 
atuante.

Com o recesso iniciado, o 
presidente Dico reafi rma o 
compromisso de continuar 
trabalhando em prol do 
município, em sintonia com o 
Executivo e a comunidade.

“Esperamos que o 
segundo semestre seja 
ainda mais produtivo, com 
a continuidade das obras 
aprovadas e a implementação 
de novos projetos. A 
Câmara está preparada 
para dar andamento às 
demandas e contribuir 
para o desenvolvimento 
sustentável de Santo Antonio 
do Sudoeste,” fi nalizou.

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Quando as instituições se movem 
até o povo

ALESC Itinerante reforça a importância de escutar os 
territórios — um princípio que também move a ComCoope.

Nem sempre as decisões mais importantes nascem em gabinetes. Às 
vezes, elas brotam de um aperto de mão, de uma conversa de corredor, de 
uma reunião em um auditório universitário. Em São Miguel do Oeste, 
acontece a primeira edição de 2025 do programa ALESC Itinerante. Um 
movimento da Assembleia Legislativa de Santa Catarina que leva o 
Parlamento para onde está o povo, criando pontes entre o institucional e o 
cotidiano dos catarinenses.

Durante dois dias (10 e 11 de junho), a cidade recebe reuniões de 
comissões permanentes e sessões plenárias com foco nas demandas do 
Oeste. Representantes de cooperativas, associações e lideranças locais 
expõem suas necessidades diretamente aos deputados estaduais. É um 
exemplo claro de democracia em movimento, onde escutar o território se 
torna prioridade — algo que dialoga diretamente com o DNA da 
ComCoope.

Como cooperativa de comunicação territorial, a ComCoope nasceu para 
estar onde as pessoas estão. Acreditamos que a comunicação verdadeira 
acontece quando há escuta e presença. Nosso compromisso é justamente 
esse꞉ comunicar respeitando o ritmo, os valores e a identidade dos 
lugares. E quando vemos instituições como a ALESC se movimentando em 
direção às comunidades, entendemos que também estamos comunicando 
juntos.

Essa edição do ALESC Itinerante é uma inspiração para o trabalho da 
ComCoope. Mostra que é possível criar presença política e comunicacional 
relevante a partir da escuta, da valorização do local e da transparência. A 
política e a comunicação precisam caminhar de mãos dadas quando o 
objetivo é transformar realidades.

Convidamos você a acessar a 
matéria publicada pela Agência AL 

e conhecer mais sobre essa 
iniciativa. Acesse o QR‑CODE꞉

Quando a comunicação se aproxima do povo, ela ganha alma, sotaque e 
propósito. É no encontro com as culturas locais, com suas verdades 
simples e potentes, que a informação cumpre seu papel mais nobre꞉ 
fortalecer vínculos e ampliar a consciência coletiva. A ComCoope nasce 
desse desejo — de comunicar com raízes, de fazer ecoar as vozes do 
interior catarinense com respeito, ética e pertencimento. Porque é 
cooperando com a realidade de cada território que a comunicação deixa 
de ser apenas conteúdo e passa a ser transformação.

Porque comunicar com presença é cooperar com o 
território.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan
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Inovação cooperada: quando tecnologia nasce da 
raiz do território

A digitalização também é próxima — e seu impacto se 
realiza quando conecta pessoas com propósito.

Falar em tecnologia e inovação, no contexto atual, é mais do que
mencionar novas ferramentas e processos. É sobre criar soluções
que nascem do chão onde estamos. E é exatamente neste ponto
que a ComCoope se alinha com as cooperativas de tecnologia e
inovação: transformando a comunicação em um meio de
fortalecer o território, conectar realidades e potencializar ideias
que surgem, muitas vezes, longe dos grandes centros — mas não
longe do futuro.
Enquanto muitas vozes tratam a tecnologia como um produto das
grandes capitais, o cooperativismo tem mostrado que a inovação
pode — e deve — brotar dos saberes locais. E a ComCoope nasce
com esse espírito. Somos uma cooperativa de comunicação
comprometida em criar conexões verdadeiras entre pessoas,
projetos e territórios, traduzindo a realidade das comunidades em
narrativas que ressoam com autenticidade.
Nosso papel é ampliar o alcance das ações cooperadas por meio
de estratégias de comunicação multicanal e territorializada. A
inovação aqui não é apenas digital. Ela é estratégica, sensível e
humana. É sobre comunicar com verdade, empatia e inteligência
local. E neste aspecto, o ecossistema cooperativista de Santa
Catarina tem dado sinais claros de que está em sintonia com esse
novo tempo.
Um exemplo importante dessa sintonia foi a realização do
COONECTECH, o primeiro evento do Serviço Nacional de
Aprendizagem do Cooperativismo de Santa Catarina
(Sescoop/SC) voltado exclusivamente à tecnologia e inovação.
O evento mostrou que o cooperativismo não apenas participa das
transformações digitais — ele é protagonista. Reunindo
cooperativas de diversas áreas, o COONECTECH colocou em pauta
o papel estratégico da inovação para o futuro das cooperativas
catarinenses.
O Sescoop/SC, aliás, tem sido um dos grandes fomentadores de
iniciativas que apostam na educação, no desenvolvimento
humano e na inovação como trilha para um cooperativismo cada
vez mais sólido. Através da formação continuada, do apoio a
eventos e da articulação com as cooperativas, o serviço vem se
posicionando como referência nacional em inovação cooperativa.
Ao refletirmos sobre tecnologia e inovação neste contexto, fica
evidente que comunicar bem também é inovar. E fazer isso
cooperando amplia ainda mais o impacto. A ComCoope acredita
que o futuro do cooperativismo está em comunicar com coragem
e escuta, promovendo tecnologias que respeitam a cultura local e
empoderam as comunidades.

Para conhecer mais sobre o
COONECTECH e como o

Sescoop/SC está impulsionando
esse novo tempo, acesse a matéria
da Agência Sescoop no QR-CODE:

ComCoope: cooperando com os territórios para uma
inovação que escuta, conecta e transforma.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Vereadores de Santo 
Antonio encerram semestre 
e entram em recesso

GERAL.

Retorno das sessões na Câmara de Vereadores deve 
acontecer nos primeiros dias do mês de agosto após o 
período de recesso
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A Administração 
de São José do Cedro 
deu um importante 
passo para a melhoria 
da infraestrutura 
comunitária do 
município ao entregar, 
nesta semana, a ordem 
de serviço para o 
início da reforma do 
Centro Comunitário 
Cultural e Multiuso do 
bairro Isol. O espaço, 
que é fundamental 
para a realização de 
eventos, atividades 
culturais e encontros 
da comunidade, 
passará por uma 
revitalização completa 
para oferecer mais 
conforto, acessibilidade 
e funcionalidade aos 
moradores.

A empresa responsável 
pela execução da obra 
será a Conquista Projetos 
& Construções Eireli, 
contratada por meio 
de processo licitatório, 
garantindo transparência 
e qualidade na 
contratação. 

O investimento total 
previsto para a reforma 
é de R$ 499 mil, sendo 
que R$ 350 mil foram 
repassados pelo Governo 
do Estado de Santa 
Catarina, por meio de 
convênio simplificado 

com a Secretaria 
de Infraestrutura e 
Mobilidade. Os R$ 
149 mil restantes 
correspondem à 
contrapartida financeira 
do município.

A entrega oficial 
da ordem de serviço 
contou com a presença 
do vice-prefeito Enio 
Carossi e do secretário 
de Planejamento, 
Julio Niederauer, 
que destacaram a 
importância da obra 
para o fortalecimento do 
convívio social e cultural 
no bairro.

Também participou 
do ato o vereador 
Guilherme Ferrari, do 
MDB, partido que teve 
papel fundamental na 
articulação para viabilizar 
os recursos.

Os recursos estaduais 
destinados para a 
reforma foram obtidos 
por meio de emenda 
parlamentar solicitada 
pelo deputado estadual 
Mauro De Nadal, 
também do MDB, que 
tem atuado em prol do 
desenvolvimento dos 
municípios da região. 

A parceria entre 
os poderes Executivo 
municipal e estadual, 
junto com o Legislativo, 

foi destacada como 
fundamental para a 
concretização do projeto.

A reforma do Centro 
Comunitário do bairro 
Isol prevê melhorias 
estruturais que incluem 
a modernização das 
instalações elétricas e 
hidráulicas, adequação 
das áreas para garantir 
acessibilidade a pessoas 
com mobilidade reduzida, 
renovação dos espaços 
internos e externos, 
além da melhoria da 

climatização e do sistema 
de iluminação. Essas 
ações visam proporcionar 
um ambiente mais 
acolhedor e funcional 
para a realização de 
eventos culturais, 
reuniões comunitárias, 
atividades esportivas e 
educativas.

Para a comunidade 
local, a revitalização 
do centro representa 
uma oportunidade de 
ampliar o acesso a 
espaços públicos de 

qualidade, fortalecendo o 
senso de pertencimento 
e incentivando a 
participação social. 

“Este é um 
investimento que vai 
beneficiar diretamente 
os moradores do bairro 
Isol e toda a população 
de São José do Cedro, 
pois o centro comunitário 
é um ponto de encontro 
fundamental para 
diversas atividades que 
promovem a cultura 
e a integração social”, 

afirmou o vice-prefeito 
Enio Carossi.

A Prefeitura informou 
que o início das obras 
está previsto para os 
próximos dias, com 
cronograma que busca 
minimizar os impactos 
para os frequentadores 
do espaço. A expectativa 
é que a reforma seja 
concluída em prazo 
compatível com a 
complexidade dos 
serviços, garantindo 
qualidade e durabilidade.

Centro Comunitário do bairro Isol em São 
José do Cedro receberá reforma

GERAL.

O investimento para a reforma é de R$ 499 mil, sendo que R$ 350 mil repassados pelo Governo do 
Estado e R$ 149 mil de contrapartida do município
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Na tarde de 
segunda-feira, dia 30 
de junho, aconteceu no 
município de Barracão, 
a 2ª Conferência 
Municipal de Políticas 
para as Mulheres, 
realizada no Centro de 
Convivência. O evento 
reuniu autoridades 
locais, representantes 
de diversos setores da 
sociedade e mulheres 
da comunidade para 
debater as políticas 
públicas voltadas ao 
público feminino, avaliar 
os avanços e propor 
novas ações para o 
fortalecimento dos 
direitos das mulheres no 
município.

A conferência teve 
início com uma fala da 
secretária da Família e 
Desenvolvimento Social, 
Josiane Feliciano, que 
destacou a importância 
do encontro para 
Barracão. 

“Este é um momento 
especial para o município, 

pois além de avaliarmos 
as políticas públicas 
já implementadas, 
discutiremos propostas 
que serão encaminhadas 
ao Estado para que 
possam ser implantadas 
localmente”, afirmou.

Ela ressaltou que o 
evento estava aberto 
a todas as mulheres, 
independentemente de 
sua área de atuação, 
reunindo empresárias, 
lideranças políticas 
e representantes de 
diferentes segmentos 
sociais. 

“Cada mulher traz 
sua visão particular, 
e essa diversidade 
é fundamental para 
construirmos propostas 
mais completas e 
eficazes”, completou.

O tema central da 
conferência deste ano 
foi “Mulheres, Território 
e Cidades”, que busca 
refletir sobre as políticas 
públicas em âmbito 
municipal, estadual e 

federal, e contou de 
maneira especial com 
uma palestra com 
Adriane Rochelle Santin.

“Esse é um momento 
importante para nós 
pensarmos um pouco 
sobre a política pública 
direcionada à mulher, 
na perspectiva não só 
das ações em esfera 
municipal, estadual, 
mas também federal, na 
qual nós iremos pensar 
no que temos e o que 
é necessário para que 
a gente possa, de fato, 
garantir não só o acesso 
aos direitos, mas a 
igualdade no acesso aos 
direitos, caracterizando, 
de fato, a dignidade 
humana e a valorização 
da mulher em todas as 
decisões, em todos os 
espaços”, frisou Adriane.

A presidente do 
Conselho Municipal dos 
Direitos das Mulheres, 
Ana Carita, a entidade 
foi criada em 2014 e 
recentemente reativada, 

falou sobre os desafios 
e conquistas locais.

“Embora o Conselho 
tenha sido instituído 
há mais de uma 
década, só agora 
conseguimos torná-lo 
atuante e presente na 
vida da comunidade. 
Reformulamos sua 
estrutura de acordo 
com as diretrizes da 
política estadual do 
Paraná, o que tem 
possibilitado avanços 
concretos”, explicou.

Ela também destacou 
a criação do Fundo 
Municipal dos Direitos 
das Mulheres, ferramenta 
essencial para captar 
recursos da Secretaria 
do Estado da Mulher e 
financiar projetos locais. 
“Esse fundo é uma 
conquista importante, 
pois garante recursos 
para que possamos 
desenvolver ações 
efetivas em prol das 
mulheres de Barracão”, 
afirmou.

Outro ponto 
relevante apresentado 
foi a estruturação da 
Secretaria Municipal 
da Mulher, que está em 
fase de organização para 
iniciar suas atividades 
plenamente no próximo 
ano. 

“O prefeito solicitou 
que tivéssemos um 
tempo para estruturar 
a secretaria da melhor 
forma possível, para 
que ela possa oferecer 
um trabalho qualificado 
e contínuo”, disse a 
presidente do Conselho.

Além das autoridades, 
a conferência contou com 
a participação ativa das 
mulheres, que puderam 

apresentar demandas, 
sugestões e discutir 
temas como segurança, 
saúde, educação, trabalho 
e participação política. 
A diversidade de vozes 
contribuiu para um 
debate rico e plural, 
alinhado com os objetivos 
de garantir igualdade de 
direitos e oportunidades 
para todas.

O evento representa 
um passo importante 
para a construção de 
uma sociedade mais 
justa e inclusiva, onde 
as mulheres tenham voz 
ativa e possam exercer 
plenamente seus direitos.

Barracão realiza 2ª Conferência Municipal de 
Políticas para Mulheres

GERAL.

A conferência foi realizada com foco na igualdade e fortalecimento dos direitos das mulheres
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

É hora de desacelerar um pouco. Você 
tende a querer resolver tudo com pressa, 
mas o céu da semana sugere calma. 
Assuntos familiares e pessoais pedem mais 
empatia. No trabalho, foque no que está ao 
seu alcance. No amor, evite impulsos — o 
silêncio, às vezes, é o que acalma.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

A semana traz oportunidades de conversas 
signifi cativas. Use sua voz para expressar 
sentimentos e estabelecer limites. No 
campo fi nanceiro, é tempo de organização. 
Uma notícia ou mensagem pode chegar de 
forma inesperada. No amor, reencontros e 
memórias mexem com o coração.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

O céu favorece refl exões sobre o que 
realmente tem valor para você. Questões 
ligadas a autoestima, fi nanças e segurança 
emocional ganham força. Evite decisões no 
impulso. No amor, é preciso escolher entre 
o superfi cial e o que nutre de verdade. 
Confi e mais na sua intuição.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Com o Sol no seu signo, as energias estão 
mais favoráveis para recomeços pessoais. 
Uma nova fase se abre, pedindo autocon-
fi ança e clareza sobre seus desejos. Cuide 
da sua imagem e da sua energia. No amor, 
relações que não te nutrem podem perder 
espaço naturalmente.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Semana de recolhimento emocional. Pode 
surgir uma vontade de fi car mais na sua, 
rever memórias ou reorganizar questões 
internas. No trabalho, ouça mais do que 
fala. No amor, o coração pede sutileza 
e mais verdade — seja com o outro ou 
consigo mesmo.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

As amizades e os círculos sociais ganham 
destaque. É uma boa semana para planejar 
o futuro e ouvir conselhos sensatos. No 
campo emocional, velhas feridas podem 
reaparecer. Use o momento como cura, 
não como repetição. Amor em fase de 
sinceridade e revisão.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Questões profi ssionais ou ligadas ao reco-
nhecimento podem vir à tona. Você estará 
mais visível, mas também mais cobrado. 
Evite querer agradar a todos. No amor, 
busque trocas mais profundas. A leveza 
virá quando você disser com clareza o que 
sente.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Semana propícia para olhar além do óbvio. 
Viagens, estudos ou planos de longo prazo 
ganham força. É hora de ampliar horizon-
tes — mentais e emocionais. No amor, 
o magnetismo está alto, mas é preciso 
manter a profundidade. Superfi cialidades 
não te satisfazem.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

O céu traz intensidade emocional. Assun-
tos mal resolvidos podem voltar à tona, 
pedindo cura ou encerramento. No campo 
fi nanceiro, atenção a dívidas ou compro-
missos compartilhados. No amor, evite 
joguinhos. O que você realmente quer 
precisa ser dito.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Relações em foco. Parcerias, sociedade e 
vida a dois exigem equilíbrio e maturida-
de. O céu pede escuta e disposição para 
ajustes. Não é sobre ceder, mas sobre 
encontrar o meio-termo. No trabalho, cui-
dado com posturas autoritárias. No amor, 
diálogos libertadores.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

É uma semana de ajustes práticos. Sua 
rotina pede mais atenção, e sua saúde 
emocional também. Evite acumular tarefas 
e emoções não ditas. No campo afetivo, 
o desejo de liberdade precisa caminhar 
junto com a responsabilidade afetiva. Seja 
honesto sobre seus limites.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03
O céu favorece a criatividade, a 

leveza e os sentimentos românticos — mas 
cuidado com idealizações. É uma semana 
para voltar ao que te faz bem, seja uma 
arte, uma pessoa ou um sonho antigo. No 
amor, é hora de demonstrar afeto sem 
medo. Mas com os pés no chão.

É hora de desacelerar um pouco. Você 

A Árvore da Vida (2011)

Com narrativa fragmentada, acompa-
nha Jack (Sean Penn) revivendo memó-
rias de infância marcadas por um pai 
rígido (Brad Pitt) e uma mãe amorosa 
(Jessica Chastain), enquanto imagens 
do nascimento do universo e da vida 
conduzem uma refl exão visual sobre 
existência, tempo e espiritualidade.
Com fotografi a hipnotizante de Emma-
nuel Lubezki e trilha clássica poderosa, 
é uma obra que não se entende — se 
sente. Profundo, ambicioso e contem-
plativo, é um convite a quem busca 
mais do que uma história: uma cone-
xão com o invisível.

Onze Homens e um Segredo 
(2001)

Danny Ocean (George Clooney) 
acaba de sair da prisão. Em menos de 
24 horas, já tem um plano audacioso: 
roubar simultaneamente os cofres 
de três dos maiores cassinos de Las 
Vegas. Para isso, reúne uma equipe 
de especialistas — golpistas, arrom-
badores, hackers e trapaceiros — to-
talizando onze homens (e um grande 
segredo).

Mas não se trata de um roubo 
qualquer. O alvo é Terry Benedict 
(Andy Garcia), poderoso magnata de 
cassinos… e atual namorado de Tess 
(Julia Roberts), ex-esposa de Danny. 
A partir daí, o plano mistura vingança 
pessoal com um golpe milimetrica-
mente calculado.

Sudoku

Preencha cada tabuleiro de nove quadrados 
inserindo os números de 1 a 9 nos espaços 
vazios, garantindo que não haja repetições 
em nenhuma linha, em nenhuma coluna e em 
nenhum dos blocos de 3x3.

Veja como fazer no site: jornaldafronteira.
com.br

A Árvore da Vida (2011)

Recomendações de fi lmes
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Na última quarta-
feira, dia 25 de junho, 
aconteceu no município 
de Barracão um 
importante encontro 
interinstitucional 
promovido pela 
Comissão Regional 
de Enfrentamento 
às Violências contra 
Crianças e Adolescentes 
(CREV). Participaram do 
encontro representantes 
dos três municípios da 
comarca — Barracão, 
Bom Jesus do Sul e 
Salgado Filho — com o 
objetivo de fortalecer 
e aprimorar as ações 
de combate à violência 
infantojuvenil.

O encontro contou 
com a presença 
de integrantes das 
Comissões Municipais 
de Enfrentamento às 
Violências (CIMEVs), 
além de profi ssionais 
da área da educação, 
segurança pública, 
assistência social, saúde, 
conselhos tutelares e 
conselhos de direitos. 

Durante o evento, 
foram discutidas 

estratégias intersetoriais 
para garantir um 
atendimento mais 
efi ciente e articulado 
às vítimas de violências 
— sejam elas físicas, 
psicológicas ou sexuais.

Adriana Raquel 
Alves Santin, membro 
da CIMEV de Barracão, 
destacou a importância 
da integração entre os 
municípios da comarca. 

“Estamos reunidos 
para refl etir sobre 
o percurso trilhado 
desde 2017 e avaliar 
formas de melhorar o 
atendimento às crianças e 
adolescentes em situação 
de violência. É uma 
oportunidade de unir 
forças entre as diferentes 
políticas públicas”, 
afi rmou.

Denise da Silveira, 
assistente social do 
Ministério Público 
do Paraná e também 
integrante da CREV, 
reforçou o objetivo 
central do encontro. 

“Nosso foco é 
aprimorar a política de 
atendimento às vítimas, 

promovendo um trabalho 
articulado e coordenado 
entre saúde, educação, 
assistência social, 
segurança pública e 
demais órgãos. Somente 
com esse alinhamento 
é possível garantir 
respostas mais efi cazes 
às situações de violência.”

A reunião também 
contou com a 
participação de 
representantes da 
educação, através da 

técnica pedagógica do 
Núcleo Regional de 
Educação de Francisco 
Beltrão, Ana Paula 
Bosio. Ela lembrou que 
a escola é, muitas vezes, 
o primeiro local onde os 
sinais de violência são 
percebidos. 

“Precisamos 
garantir que a escola 
esteja preparada 
para identifi car, 
acolher e encaminhar 
essas situações 

com sensibilidade 
e responsabilidade. 
A resolutividade 
do atendimento 
começa com um bom 
encaminhamento”, 
destacou.

O trabalho conjunto 
entre os municípios da 
comarca visa garantir 
que todas as crianças 
e adolescentes tenham 
seus direitos assegurados 
e que nenhuma situação 
de violência passe 

despercebida ou seja 
tratada com descaso. 

A presença de 
gestores, técnicos e 
agentes públicos de 
diferentes áreas reforça 
o entendimento de que 
enfrentar a violência 
contra crianças e 
adolescentes não é tarefa 
de um setor apenas, mas 
sim um dever coletivo e 
constante.

GERAL.

Encontro regional une municípios para reforçar 
ações contra violência infantil e juvenil
Evento promovido pela CREV reuniu autoridades, gestores e representantes de diversas áreas 
para alinhar políticas públicas de proteção às crianças e adolescentes

Os pica-paus formam uma das 
famílias mais impressionantes 
e variadas do mundo das aves, 
reunindo mais de 200 espécies 
já catalogadas. Estão presentes 
em quase todos os continentes, 
com exceção das regiões polares 
e de algumas ilhas remotas, 

o que demonstra sua incrível 
capacidade de adaptação a 
diferentes climas, altitudes 
e ambientes. De fl orestas 
tropicais a regiões semiáridas, 
eles marcam presença com sua 
postura curiosa, bico afi ado e 
comportamento inconfundível.

Essa diversidade de espécies 
se refl ete também nos tamanhos, 
cores e hábitos alimentares. 
Enquanto alguns pica-paus 
preferem áreas arborizadas 
e úmidas, outros se adaptam 
bem a zonas urbanas, vivendo 
próximos a humanos e fazendo 

seus ninhos em postes ou 
árvores de parques. A habilidade 
de escavar troncos para 
encontrar insetos e construir 
tocas é uma de suas maiores 
especialidades, tornando-os 
verdadeiros engenheiros da 
natureza.

Além de sua importância 
ecológica no controle de pragas 
e na dispersão de sementes, 
os pica-paus encantam 
pesquisadores e observadores 
de aves pela variedade de sons 
e padrões de comportamento. 
Em cada canto do mundo onde 

vivem, esses tamboriladores 
alados ajudam a manter o 
equilíbrio ambiental e inspiram 
admiração com sua beleza 
singular e papel essencial nos 
ecossistemas.

Pica-Paus: Uma Família Global de Aves
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O prefeito em 
exercício de Dionísio 
Cerqueira, Alcir Sawaris, 
estará presente nesta 
quinta-feira, 3 de 
julho, no lançamento 
do programa Estrada 
Boa Rural, iniciativa do 
Governo do Estado de 
Santa Catarina que visa 
ampliar investimentos 
na infraestrutura 
das estradas rurais 
do estado. O evento 
ocorrerá em Joaçaba e 
reunirá representantes 
municipais para 
apresentar detalhes do 
programa e discutir a 
aplicação dos recursos.

O município de 
Dionísio Cerqueira já vem 
recebendo investimentos 
importantes para a 
renovação do maquinário 
do setor rodoviário. 
Com a entrada no 
programa Estrada Boa 
Rural, a expectativa é 
reforçar ainda mais o 
serviço de recuperação e 
manutenção das estradas 
rurais, fundamentais 
para o escoamento da 
produção agrícola e para 
a qualidade de vida dos 
agricultores locais.

“Nesta quinta-feira, 
estaremos presentes no 
lançamento do programa, 
para entender como será 
o funcionamento e a 
distribuição dos recursos. 
O governo estadual vai 
aportar valores, enquanto 
o município terá uma 

contrapartida para 
realizar as melhorias nas 
estradas rurais”, explicou 
Sawaris.

Ainda de acordo com 
o prefeito em exercício, 
desde o início da atual 
administração, as 
estradas rurais têm sido 
prioridade. 

“Temos que cuidar 
dos nossos agricultores 
e manter a produção no 
campo, evitando o êxodo 
rural. Afinal, o alimento 
que consumimos 
diariamente vem da 
agricultura, e valorizar 
nossos produtores é 
fundamental”, afirmou.

Recentemente, o 
município recebeu uma 
das cinco máquinas 
para o setor rodoviário, 
pacote que inclui uma 
escavadeira hidráulica, 
moto niveladora, 
rolo compactador, 
caminhões caçamba e 
uma retroescavadeira, 
esta última fruto de 
emenda parlamentar do 
deputado Rafael Pezenti, 
e que segundo Alcir, vão 
substituir equipamentos 
antigos que demandavam 
muita manutenção, 
melhorando a eficiência 
dos serviços.

Além dos 
investimentos em 
maquinário, Dionísio 
Cerqueira iniciou a 
primeira etapa da 
pavimentação asfáltica 
da estrada que liga a 

cidade ao distrito de 
Jorge Lacerda, obra 
viabilizada com recursos 
do deputado Mauro De 
Nadal. 

A segunda etapa 
da pavimentação, cuja 
licitação foi realizada no 
dia 27 de junho, conta 
com financiamento 
do governo estadual, 
reforçando o 
compromisso do 
governador Jorginho 
Mello com os municípios 
catarinenses.

“Essa pavimentação 
integra um projeto 
maior, que poderá 
fazer parte da chamada 
Rota da Fronteira, 
um corredor turístico 
que ligará Dionísio 
Cerqueira a Itapiranga, 
fomentando o turismo 
e o desenvolvimento 
regional. Estamos dando 
os primeiros passos para 
consolidar essa rota, 
que trará benefícios 
econômicos e sociais 
para toda a região”, 
afirmou Sawaris.

O programa Estrada 
Boa Rural, que será 
lançado oficialmente 
em Joaçaba, prevê 
a pavimentação 
e recuperação de 
estradas vicinais com 
infraestrutura adequada 
para o meio rural, 
incluindo pistas com 
largura de 6 metros 
e acostamentos. O 
investimento total do 

programa no estado é de 
aproximadamente R$ 3,5 
bilhões, contemplando 
obras que facilitam o 
escoamento da produção 
agrícola e melhoram a 
mobilidade nas áreas 
rurais.

Sawaris revelou que 
o município já realizou 
levantamentos para 
estimar os custos das 
melhorias necessárias e 
que o trabalho será feito 
gradualmente, conforme 
a arrecadação municipal 
e os recursos estaduais 
forem disponibilizados. 
“Não conseguimos fazer 
tudo de uma vez, mas 
vamos avançando passo 
a passo para melhorar 
as condições das nossas 

estradas rurais”, afirmou.
Além das obras 

rodoviárias, Dionísio 
Cerqueira está avançando 
na implantação da 
Nova Área Empresarial, 
uma das obras mais 
aguardadas da cidade. 
A licitação para a 
movimentação de terra e 
estruturação do terreno 
foi realizada no início de 
junho e está em fase de 
homologação. O projeto 
visa fomentar a economia 
local, gerar empregos e 
ampliar a arrecadação 
municipal.

“Essa área empresarial 
é fundamental para 
atrair novos negócios 
e fortalecer os 
empreendimentos da 

região. Paralelamente à 
obra, vamos realizar a 
licitação para definir os 
critérios de entrega dos 
lotes aos empresários 
que se enquadrarem no 
perfil desejado”, explicou 
Sawaris.

Com o apoio do 
governo estadual e dos 
deputados estaduais, a 
administração municipal 
busca consolidar um 
ciclo de investimentos 
que fortaleçam a 
infraestrutura, a 
economia e a qualidade 
de vida da população 
de Dionísio Cerqueira, 
especialmente nas áreas 
rurais e produtivas.

GERAL.

Alcir Sawaris participará do lançamento do 
programa Estrada Boa Rural
Evento de lançamento do Programa acontece nesta quinta-feira, 3 de julho, em Joaçaba
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Na última quinta-feira, 
26 de junho, o Lions 
Clube Barracão Mulher 
realizou a cerimônia de 
posse da nova diretoria 
para o Ano Leonístico 
2025/2026, marcando 
o início de um novo ciclo 
de trabalho e dedicação 
ao serviço voluntário. 

Presidida por Michelle 
Haeflieger e com o 
lema “Unidas, servimos 
com o coração”, a gestão 
traz consigo a missão de 
fortalecer ainda mais as 
ações sociais e o vínculo 
com a comunidade local.

A cerimônia contou 
com a presença das 
associadas e convidados, 
que acompanharam 
o momento em que 
as novas lideranças 
assumiram oficialmente 
suas funções. 

A presidente eleita, 
Michelle Haeflieger, 
destacou que o foco 
principal da gestão 
será intensificar o 
trabalho voltado às 
pessoas em situação 

de vulnerabilidade, 
promovendo ações que 
possam gerar impacto 
real e positivo na vida 
daqueles que mais 
precisam.

“Nosso compromisso 
é servir com humildade, 
companheirismo e 
solidariedade. Sabemos 
que o trabalho voluntário 
exige dedicação e amor, 
e estamos prontas para 
enfrentar os desafios 
que virão, sempre 
com o coração aberto 
para ajudar”, afirmou a 
Michelle em seu discurso 
de posse.

A nova diretoria 
pretende ampliar 
a participação das 
associadas, incentivando 
o engajamento e a 
colaboração em projetos 
sociais que abrangem 
áreas como saúde, 
educação, assistência 
social e apoio a grupos 
vulneráveis. Além 
disso, a gestão buscará 
fortalecer parcerias com 
outras organizações e 

instituições, ampliando 
o alcance das ações do 
clube.

O Lions Clube 
Barracão Mulher 
é reconhecido na 
região pelo seu papel 
ativo na promoção 
do voluntariado e da 
cidadania, desenvolvendo 
projetos que impactam 
diretamente a qualidade 
de vida da população. 

A nova diretoria 
assume com a 
responsabilidade de 
dar continuidade a esse 
legado, inovando e 
adaptando as iniciativas 
às necessidades atuais da 
comunidade.

Durante o evento, as 
associadas ressaltaram a 
importância do trabalho 
coletivo e da união para 
superar os desafios e 
alcançar os objetivos 
propostos. O espírito 
de solidariedade e o 
compromisso com os 
valores leonísticos foram 
reafirmados como pilares 
que guiarão toda a 

gestão.
Além das ações sociais, 

a diretoria pretende 
investir em capacitação e 
formação das associadas, 
promovendo encontros, 
palestras e atividades 
que fortaleçam o 
conhecimento e a 
motivação para o serviço 
voluntário. 

“Queremos um clube 

cada vez mais forte, 
unido e preparado para 
servir com excelência”, 
destacou uma das 
integrantes da nova 
diretoria.

O Ano Leonístico 
2025/2026 começa 
com a expectativa de 
muitas realizações, 
projetos inovadores e a 
consolidação do Lions 

Clube Barracão Mulher 
como uma referência 
em serviço comunitário 
na região. A dedicação 
e o empenho das 
companheiras prometem 
transformar desafios 
em oportunidades para 
construir uma sociedade 
mais justa, humana e 
solidária.

GERAL.

Lions Clube Barracão Mulher empossa nova diretoria para 
gestão 2025/2026
Com o Lema “Unidas, servimos com o coração”, a nova diretoria tem como foco a solidariedade e 
serviço comunitário

Na terça-feira, 24 
de junho, os Grupos 
de Idosos Reviver e 
Renovação de Bom Jesus 
do Sul, se reuniram para 
uma animada Festa 
Junina, organizada 
pela Secretaria da 
Família e pelo Centro de 
Referência em Assistência 
Social. O encontro 
aconteceu no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi, e 
proporcionou um 
momento especial 
de confraternização, 
alegria e valorização 
das tradições culturais, 
reunindo os participantes 
em um ambiente 
acolhedor e festivo.

O espaço foi 
cuidadosamente 
decorado com 
bandeirolas coloridas e 
elementos típicos das 

festas juninas, criando 
uma atmosfera alegre e 
convidativa. 

O aroma das comidas 
tradicionais, como 
pipoca, pinhão, bolo 
de milho e quentão, 
permeava o local, 
despertando o apetite 
e o entusiasmo dos 
idosos, que aproveitaram 
para saborear essas 
delícias que fazem parte 
do calendário cultural 
brasileiro.

A programação 
musical contou com 
músicas tradicionais 
e muito forró, 
que animaram os 
participantes e 
incentivaram a dança e o 
canto coletivo. O clima de 
descontração e alegria foi 
constante, com sorrisos, 
conversas animadas 
e momentos de muita 

diversão. 
Para muitos, a festa 

foi uma oportunidade 
de reencontro e 
fortalecimento dos laços 
de amizade, contribuindo 
para o bem-estar 
emocional e social.

Além da diversão, o 
evento teve um papel 
importante na promoção 
da integração social e no 
estímulo à participação 
ativa dos idosos em 
atividades comunitárias. 

A equipe organizadora 
ressaltou que momentos 
como esse são essenciais 
para a qualidade de vida 
na terceira idade, pois 
promovem o convívio, 
a autoestima e a saúde 
mental dos participantes.

Os Grupos Reviver e 
Renovação, que já são 
referência em Bom Jesus 
do Sul por suas ações 

voltadas ao público idoso, 
aproveitaram a Festa 
Junina para celebrar a 
cultura local e reforçar o 
sentido de pertencimento 
e comunidade. 

A Secretaria da Família 
e o CRAS destacaram a 

importância de continuar 
promovendo eventos 
que valorizem a terceira 
idade, oferecendo 
espaços de lazer, cultura 
e socialização. Essa 
iniciativa faz parte de 
um conjunto de ações 

que visam garantir o 
bem-estar integral dos 
idosos, estimulando sua 
participação ativa na vida 
comunitária.

GERAL.

Festa Junina reúne Grupos de Idosos Reviver e 
Renovação
A festa promovida pela Secretaria da Família e pelo CRAS aconteceu no Centro Comunitário 
Vereador Gentil Bassanesi
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O grande encontro 
regional do MDB 
realizado em Dionísio 
Cerqueira reuniu 
representantes de 
diversos municípios do 
Extremo Oeste de Santa 
Catarina para celebrar 
um momento especial 
para o partido: a filiação 
do vice-prefeito e atual 
prefeito em exercício, 
Alcir Sawaris, ao MDB. 

O evento contou com a 
presença de importantes 
lideranças políticas, 
entre elas os deputados 
federais Valdir Cobalchini 
e Rafael Pezenti, o 
deputado estadual Mauro 
De Nadal, além do ex-
prefeito e presidente 
municipal do MDB, 
Thyago Gnoatto.

Participaram também 
lideranças locais e 
regionais tais como a 
prefeita de Princesa, 
Diangele Marmitt, o 
prefeito de Anchieta 
Moacir Piovezani, 
prefeito de Guaraciaba, 
Domingos Marcon, o 
vice-prefeito de Guarujá 
do Sul Celso Taube, além 
de vereadores e demais 
representantes de outros 
municípios.

Durante o encontro, o 
deputado federal Valdir 
Cobalchini destacou que, 
embora o dia não fosse 
para anunciar recursos, 
Dionísio Cerqueira 
já conta com várias 
emendas parlamentares 
encaminhadas que serão 

entregues em breve. Ele 
ressaltou o caráter festivo 
do momento. 

“Hoje foi um dia 
festivo, um dia de 
comemorar as novas 
filiações ao MDB, do 
Alcir Sawaris, o nosso 
vice-prefeito, que aliás 
está como prefeito em 
exercício, e outras 100 
filiações ao partido. Foi 
um encontro regional 
que contou com a 
participação de vários 
municípios de todo 
o Extremo Oeste de 
Santa Catarina, e diante 
desse compromisso da 
população, fica o nosso 
reconhecimento que 
vem através das obras 
que são realizadas, 
fruto dos recursos das 
emendas parlamentares 
que certamente nós 
já indicamos e vamos 
continuar indicando”, 
ressaltou Cobalchini.

O deputado federal 
Rafael Pezenti também 
falou sobre a importância 
da filiação de Sawaris, 
ressaltando o vínculo 
pessoal e político que os 
une.

“Eu rodo Santa 
Catarina montando o 
grupo, fortalecendo o 
nosso partido, filiado 
muita gente, mas para 
mim, filiar o Alcir 
Sawaris, que é como 
se fosse um irmão de 
verdade, é diferente. Nós 
já jogávamos no mesmo 
time, sempre estivemos 

juntos, desde a época 
do Peninha. Agora com 
o meu mandato, tendo 
mais um partido político 
na administração, é 
muito positivo também”, 
comemorou o deputado.

O deputado estadual 
Mauro De Nadal contou 
sobre os desafios para 
estar presente no evento, 
já que na mesma semana 
cumpria uma missão 
oficial do Governo do 
Estado e da Assembleia 
Legislativa no Japão e na 
China. 

“Esse é um 
compromisso que 
havíamos assumido lá 
atrás, ainda antes das 
eleições, de fazermos 
essa filiação do nosso 
vice-prefeito ao MDB. A 
data foi pré-agendada 
e ajustada para que 
pudéssemos estar aqui. 
Fiz um malabarismo 
danado para conseguir 
estar aqui nesse 
momento importante 
para o nosso MDB”, disse 
o deputado destacando 
a importância da missão 
internacional, que poderá 
resultar na instalação de 
uma fábrica de veículos 
elétricos na região, com 
impacto direto para 
Dionísio Cerqueira devido 
ao Porto Seco.

Mauro De Nadal 
explicou o acordo político 
que culminou na filiação 
de Sawaris.

“Tínhamos um 
acordo, e acordo é para 

ser cumprido. Thyago 
prefeito e vice Bianca, 
por dois mandatos, o 
terceiro mandato era 
Bianca prefeita pelo PL 
e o MDB colocar o vice. 
Tivemos alguns ajustes 
nas eleições, mas ficou 
um grande compromisso 
de que o vice-prefeito 
viria para o MDB para 
continuarmos essa 
parceria entre PL e MDB, 
e isso foi consolidado 
hoje, com a concordância 
do Governo do Estado, 
porque quando a gente 
empenha a palavra, ela 
precisa ser cumprida”, 
afirmou De Nadal.

O presidente 
municipal do MDB, ex-
prefeito Thyago Gnoatto, 
ressaltou o crescimento 
do partido na cidade e a 
importância da filiação de 
Sawaris.

“Foi um dia festivo 

para o MDB, onde 
filhamos o prefeito em 
exercício Alcir Sawaris e 
mais de 100 lideranças. 
Temos um grande grupo 
político e, mesmo com 
mudanças, mantemos 
a força do MDB no 
município, que conta com 
três vereadores e uma 
base sólida”, destacou o 
presidente do partido.

Alcir Sawaris, em seu 
discurso, manifestou 
gratidão e reafirmou 
seu compromisso com 
o município e o grupo 
político, mesmo com a 
mudança partidária.

“Este foi um momento 
festivo para mim, um 
momento histórico. 
Tenho uma gratidão 
enorme pelo povo 
cerqueirense, que confiou 
em nós e no nosso 
trabalho. O MDB me 
acolheu e me colocou 

no posto de candidato a 
vice-prefeito junto com a 
nossa prefeita Bianca, e o 
povo abraçou e aprovou. 
A única mudança é que 
eu saio do PL e vou para 
o MDB, mas o trabalho 
não muda nada. O 
comprometimento e o 
carinho que temos com 
o nosso grupo político 
e com a prefeita Bianca 
sempre vão continuar”, 
frisou Alcir Sawaris.

O evento não só 
celebrou a filiação 
de Alcir Sawaris, mas 
também consolidou o 
MDB como uma força 
política em expansão na 
região, reforçando os 
laços entre lideranças 
locais e estaduais em 
prol do desenvolvimento 
de Dionísio Cerqueira e 
municípios vizinhos.

GERAL.

Vice-prefeito Alcir Sawaris oficializa filiação ao MDB 
durante encontro regional em Dionísio Cerqueira

O Conselho 
Comunitário de 
Segurança (CONSEG), 
realizou na terça-feira, 
dia 1º de julho, a 
entrega de uma moção 
de congratulações ao 
36º Batalhão de Polícia 
Militar de Dionísio 
Cerqueira, pela passagem 
do 3º aniversário 
do batalhão e em 
reconhecimento à sua 
atuação destacada na 
promoção da segurança 
e da tranquilidade na Tri 
Fronteira e região.

Sediado em Dionísio 
Cerqueira, município 
de fronteira com 
Argentina, o 36º BPM/
Fron é responsável 

pelo policiamento 
ostensivo preventivo 
e pela manutenção 
da ordem pública na 
região, desenvolvendo 
ações integradas com 
a comunidade e órgãos 
públicos para fortalecer a 
sensação de segurança e 
melhorar a qualidade de 
vida dos moradores.

Durante a cerimônia, 
o comandante do 
36º BPM Fron, Major 
Roncaglio, agradeceu 
o reconhecimento do 
CONSEG e enfatizou a 
importância da parceria 
entre a polícia, o 
conselho e a população 
local. 

“Este reconhecimento 

é fruto do esforço diário 
de toda a equipe do 
36º BPM, que atua com 
dedicação para garantir 
um ambiente mais seguro 
e acolhedor para todos”, 
destacou.

O Major Roncaglio 
também reafirmou 
o compromisso do 
batalhão em aprimorar 
continuamente a gestão 
da segurança pública na 
região, ressaltando que o 
trabalho conjunto com o 
CONSEG e a comunidade 
é fundamental para 
alcançar resultados 
efetivos.

O presidente do 
CONSEG, João Belmonte, 
por sua vez, destacou 

que a colaboração entre 
a Polícia Militar e a 
sociedade civil é essencial 
para o fortalecimento 
das ações preventivas e 
para a construção de um 
ambiente de paz e bem-

estar.
Além da moção, o 

CONSEG anunciou a 
intenção de ampliar 
iniciativas de integração 
comunitária e projetos 
voltados à prevenção da 

violência, reforçando o 
papel do 36º BPM de 
Dionísio Cerqueira como 
parceiro estratégico na 
segurança pública local.

CONSEG entrega moção de congratulações ao 36º BPM de 
Dionísio Cerqueira
A moção de Congratulações foi entregue pela passagem do aniversário do 36º BPM e pelo 
trabalho prestado pela Polícia Militar em prol da segurança pública



16 Edição 1735- Quinta-feira 03 de junlho de 2025 jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Barracão realiza 2ª Conferência 
Municipal de Políticas para Mulheres

Além das autoridades, a conferência contou com a participação ativa das mulheres, 
que puderam apresentar demandas, sugestões e discutir temas como segurança, 

saúde, educação, trabalho e participação política.

Estado lança edital do 
programa de castração de 

cães e gatos

Com mais de 160 milhões de 
pets no país, Julho Dourado 

reforça a importância da 
saúde animal

Guarujá do Sul recebe R$ 400 mil 
para pavimentação de ruas

De acordo com a administração municipal, o objetivo é garantir melhores 
condições de mobilidade, segurança e qualidade de vida à população, promovendo o 

desenvolvimento urbano e rural de Guarujá do Sul. 
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Com rede especializada, 
Estado garante educação 

para alunos hospitalizados
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